
1 

 

2015年 2月 14日 

 

【ブルーリボンキャラバン】 

もっと知ってほしい大腸がんのこと 2015 in 人吉 

アンケート結果及びご寄付の報告 

 

2015年 2月 8日（日）JCHO人吉医療センター講堂 どうあんにて開催されました表

題セミナーのアンケート結果を、ご報告申し上げます。30 名の方にお申し込み頂き、当

日は 99名の方が参加され、うち、52名の方からご意見を頂きました。（回収率 52.5％）。 

 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。 

 

当セミナーにて参加者の方々から頂きましたご寄付は 4,000円です。物販は 2,080円

でした。頂きましたご寄付は CNJ のがん啓発活動などを運営する資金に充てさせて頂き

ます。皆様のサポートに心から感謝いたします。ありがとうございます。 

 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

① JCHO人吉医療センター内の掲示・スタッフからの案内にて  48.1％  

② ほかの病院でのポスター掲示・フライヤー配布にて 15.4％  

③ 共催団体「キャンサーネットジャパン」のWEBサイトにて  3.8％  

④ 友人・知人に誘われて   9.6％  

⑤ 新聞・雑誌などマスメディアの告知    21.2%  

⑥ その他（人吉新聞・市役所にてなど）    5.8%  

無記入 0.0% 

 

（2）あなたご自身についてお伺いします。 

① 性別：男   44.2％ 

    ：女   55.8％ 

無記入    0.0％ 

平均年齢：57.7歳 

 

（3）あなたのお立場に○印をお願いします。       

① 患者（治療開始前） 0.0％  

    （通院治療中） 1.9%  

    （治療後フォロー中 5年以内） 0.0%  

    （治療後 5年以上経過） 0.0%  
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    （無記入） 1.9%  

② 患者の家族・友人 23.1%  

③ 医療関係者（医師） 3.8%  

       （看護師） 13.5%  

       （薬剤師） 3.8%  

       （その他） 5.8%  

       （無記入） 17.3%  

④ その他（MR・一般・院内ボランティア・ポリープありなど） 21.2%  

無記入 7.7%  

 

（4）本日の参加目的にあてはまるものに○印をお願いします。 

① 自分が大腸がんだから    1.9％ 

② 家族や知人が大腸がんだから   13.5％ 

③ 大腸がんに関心があるから   55.8％ 

④ 講演者に関心があるから   19.2％ 

⑤ その他   11.5％ 

無記入    3.8％ 

*その他詳細 

・看護師として「大腸がんについて患者が知っている内容」を学習したかったから。 

・仕事で役立つかもと思い。 

・大腸がんがどういうものか知りたかった。治療の内容について。 

・義父が大腸がんでした。 

・ポリープ持ちだから。 

 

（5）あなたは本日のセミナーについてどの程度満足をされましたか？ 

① 大変満足  57.7％ ・具体的な内容で良かったと思った。 

・大腸がんの知識が深まりました。 

・がんについて色々と学習できました。 

 

② まあ満足  30.8％ ・手術、化学療法についてわかりやすく。そ

の後の生活面での支援の話しも聞けて安心出

来ました。 

③ あまり満足していない   1.9％  

④ 全く満足していない   0.0％  

⑤ どちらとも言えない   1.9％  

無記入   7.7％  

 

（6）講演に関するご感想を教えて下さい。      
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■ 特別挨拶：木村 正美先生「大腸がんになっても慌てない」 

① 大変参考になった 40.4%  

② 参考になった 50.0%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 1.9%  

無記入 7.7%  

 

■ 基調講演 1：馬場 秀夫先生「大腸がんの外科的治療とその後の生活」 

① 大変参考になった 57.7%  

② 参考になった 36.5%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 1.9%  

無記入 3.8%  

 

■ 基調講演 2：境 健爾先生「大腸がんの薬物療法（抗がん剤・分子標的薬治療）」 

① 大変参考になった 55.8%  

② 参考になった 36.5%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 1.9%  

無記入 5.8%  

 

■ 情報提供：南 秀明先生「相談室の使い方（FAQ お金のこと/就労のこと）」 

① 大変参考になった 36.5%  

② 参考になった 48.1%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 5.8%  

無記入 9.6%  

 

（7）Q&A パネルディスカッションの感想を教えて下さい。  

① 大変参考になった  34.6％ ・質問に答えてもらったから。 

② 参考になった  32.7％ ・質問に対しての明確な回答で理解できまし

た。 

・民間療法の話が聞けて良かった。 

・講演で出なかった話が聞けたから。 

③ 参考にならなかった   0.0％  

④ どちらとも言えない   1.9％  

無記入  30.8％  
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～セミナーに参加されて、「大腸がん」への意識は変わりましたか？ご感想・ご意見等を下

記に記載下さい。～ 

 

【大腸がん患者】 

（無記入） 

・10 数年前家族のものが大腸がん同様リウマチが原因による大腸切除手術を受け看護師

さんの指導のもと、洗浄を施した経験をもつ一人です。本日は早期に受診を心がけ小さ

なうちに治療を頂き、快適な日常生活を送る有意義なセミナーに参加させて頂き感謝に

堪えません。私自身目下のところ便秘で苦しんでいます。 

 

【大腸がん患者の家族や友人】 

・今日のような話を日頃から聞きたかったものです。 

・より詳しく知る事が出来た。 

・実母が大腸がんでした。そのためかどうか、自分も数年前から毎年大腸ポリープが出来、

毎年切除しています。自分もいつ大腸がんになるか不安なところではありますが、これ

からも毎年検診を受けて生きていきたいと思いました。早期発見。 

・主人はポリープで手術し良好でした。私の友達が痛みのため今日は来れなかったため、

会って話してあげることだと思う。 

・大腸がんイコールストーマーと思っていて今日の講演で早期発見で治るがんと知り、少

しは安心した。ポリープを 2 回とっています。Dr より安心といわれているので食生活

に気をつけて生活していきたいと思う。ありがとうございました。 

 

【医療関係者】 

（看護師） 

・本日は貴重な機会をありがとうございました。とても分かりやすかったです。南秀明先

生のスライドの文字が小さすぎてよく見えませんでした。 

・Pt（患者）に対して的確な情報、知識を伝えキュアケアの質の高い提供を行いたいと改

めて思いました。馬場教授、境先生の講演がきけてとても良かったです。貴重なお話し

をありがとうございました。 

・検診をしっかり受けようと思います。 

 

（その他） 

・非常にわかりやすいご講演で「大腸がん」について学ぶことができました。ありがとう

ございました。 

 

（無記入） 

・大腸がんでは人工肛門になるものだと思っており、手術の進歩が勉強になりました。手

術だけでなく抗がん剤も選択肢が増えており、本当に最後まであきらめないことが重要
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であると感じました。検診も早期に受けて周囲にもすすめていきたいと思います。 

・本日はありがとうございました。 

 

【その他】 

・変わりました。早く発見し（検診）が大切、早期発見があれば慌てないでしっかりじっ

くり治療をする。少しほっとしました。ありがとうございました。 

・早期発見による生存率が増すということで、検診の大切さを知る。 

・早期発見となるためにも、集団検診を受けることが第一であると思いますが、がんにな

っても治ることが分かり、少し安心しました。それでも「がん」と診断されたら不安に

なると思いますので、本日の研修を再考することに致します。 

 

【無記入】 

・便秘がひどく、数年前に虚血性大腸炎になり、常に“大腸がん”という言葉が頭の片隅

にあり、不安な生活をしていますが、近々医療施設を受診しようと勇気が出ました。 

・センターの方に誘っていただいて感謝しています。ほかに勉強会があったら誘って下さ

い。 

 


